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１ 瑞穂区の魅力が輝くまちづくりをすすめます 
 

（１）個性と魅力を活かすまちづくりの推進

【現状と課題】 

瑞穂区の特徴・魅力として思い浮かぶものとしては、山崎川沿いに続く桜並木がまず挙

げられるのではないでしょうか。瑞穂区のシンボルマークも山崎川と花びらをアレンジし

たもので、区の木、区の花もサクラであり、サクラは瑞穂区の魅力として、区民に馴染み

深いものです。 
 そして、区内にはパロマ瑞穂スポーツパーク（瑞穂運動場）があり、さまざまなスポー

ツ大会の会場、名古屋グランパスの本拠地、また、市のスポーツ振興の拠点として、選手

や観客が数多く訪れる場所があるのも魅力のひとつです。 
 さらに、教育施設が多いことが特徴として挙げられます。市内 16 区で比較すると、瑞

穂区内に高校は７校、短大は２校、大学は３校あり、いずれも 16 区で３番目以内に入る

数です。 
 こうした瑞穂区の魅力や特徴をふまえ、区内に本拠地を置くトップスポーツチームや教

育施設と連携し、魅力がよりいっそう輝くまちづくりをすすめる必要があります。 
 一方、区内には大曲輪貝塚などの遺跡もあり、瑞穂区は太古の昔から人が生活する場所

でした。また寺社などの史跡も数多く残されており、明治時代以降からは、区の西部を中

心に工場がつくられ、そこで働く人々がその周辺に居住し、西から東へと開発がすすみ、

現在の瑞穂区がつくられていきました。地域への愛着を深めるためにも、瑞穂区の歴史を

区の魅力として発信していく必要があります。 
 

【指標】 

事項 平成 30 年度 令和元年度（目標） 

区民アンケート 

「瑞穂区が魅力的なまちだと思う人（※）」の割合 
90.5％ 90％以上 

地元の魅力発見！子どもお仕事体験参加者アンケート  

「瑞穂区の新たな魅力を知ることができたと感じた人」の割合   
― 90％以上 

※「思う」「まあまあ思う」と回答した方 

  

区民アンケートでいただいたご意見 

サクラの開花予想に

応じてライトアップ

をお願いします。 

名古屋市の文化・教育の中心として、

いろいろな催し、区民参加のイベン

トの充実を望みます。 

とても魅力的なまちだと思いますし、

区役所の方々が日々取り組んでくだ

さっている様子が伝わってきます。 
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Ძ ࿎ᆞғの᭽щƕ᠗くまちづくりǛすすめます 
 

（Ძ）ࣱ̾と᭽щǛƔすまちづくりの推進

�【ঢ়ͱ՝ݱ】

瑞穂区の特ᚩ・魅力としてᛮいᾋかࡪものとしては、ᒣᓮᕝἢいに⥆くᱜ୪ᮌがまࡎᣲ

げられるのではないでし࠺ࡻか。瑞穂区のࢩンࣝ࣎マークもᒣᓮᕝとⰼࡧらをアࣞンジし

たもので、区のᮌ、区のⰼもࢧクࣛであり、ࢧクࣛは瑞穂区の魅力として、区民に㥆ᰁみ

῝いものです。 
 そして、区ෆにはパロマ瑞穂スポーツパーク（瑞穂運動場）があり、さまざまなスポー

ツ大会の会場、名古屋ࣛࢢンパスのᮏᣐ地、また、ᕷのスポーツ振興のᣐⅬとして、選手

や観客がᩘ多く訪れる場所があるのも魅力のࡦとつです。 
 さらに、ᩍ⫱タが多いことが特ᚩとしてᣲげられます。ᕷෆ 16 区でẚ㍑すると、瑞

穂区ෆに㧗ᰯは㸵ᰯ、▷大は㸰ᰯ、大Ꮫは㸱ᰯあり、いࡎれも 16 区で㸱␒┠௨ෆにධる

ᩘです。 
 こ࠺した瑞穂区の魅力や特ᚩをࡩま࠼、区ෆにᮏᣐ地を⨨くࣉࢵࢺスポーツࢳームやᩍ

⫱タと㐃ᦠし、魅力がよりいっそ࠺㍤くまちづくりをすすめる必要があります。 
 ୍᪉、区ෆには大᭤㍯㈅ሯなどの㑇㊧もあり、瑞穂区はኴ古の᫇からேが生活する場所

でした。またᑎ♫などのྐ㊧もᩘ多くṧされており、᫂௦௨㝆からは、区のす㒊を୰

心にᕤ場がつくられ、そこで働くேࠎがその࿘㎶にᒃఫし、すからᮾと開Ⓨがすすみ、

⌧在の瑞穂区がつくられていきました。地域の愛╔を῝めるためにも、瑞穂区のṔྐを

区の魅力としてⓎಙしていく必要があります。 
 
�【ඪࢦ】

㡯 ᖹᡂ 30 ᖺᗘ ௧ඖᖺᗘ㸦┠ᶆ㸧 

区Ẹࢺ࣮ࢣࣥ 

ே㸦ͤ㸧ࠖ࠺ᛮだࡕ㨩ຊⓗなまࡀ⍞✑区ࠕ  ྜࡢ
90.5㸣 90㸣௨ୖ 

ᆅඖࡢ㨩ຊⓎぢ㸟Ꮚ࠾ࡶయ㦂ཧຍ⪅ࢺ࣮ࢣࣥ  

ྜࡢたேࠖࡌឤたࡁ࡛ࡀࡇ᪂たな㨩ຊを▱るࡢ⍞✑区ࠕ   
̿ 90㸣௨ୖ 

࠺ᛮࠕͤ  とᅇ⟅した᪉ࠖ࠺まあまあᛮࠕࠖ

  

ғൟ⇈∙⇗ー⇮↖ⅳⅳↃॖᙸ 

㛤ⰼணにࡢࣛࢡࢧ

ᛂࣉࢵࢺ࡚ࣛࡌ

を࠾㢪いࡋますࠋ 

ྡྂᒇᕷᩥࡢ࣭ᩍ⫱ࡢ୰ᚰࠊ࡚ࡋ

いࢁいࢁなദࠊࡋ区Ẹཧຍࣥ࣋ࡢ

 ࠋᐇをᮃみますࡢࢺ

ࠊࡋᛮいますだࡕ㨩ຊⓗなまࡶ࡚

区役所ࡢ᪉ࡀࠎ᪥ྲྀࠎり⤌࡛ࢇくだ

さ࡚ࡗいるᵝᏊࡀఏࡁ࡚ࡗࢃますࠋ 
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【主な取り組み】�

 

  

 Ʊの連携ࠊჄ瑞穂᧲ޟ

防・င業・ᚇήЎをはじめと
した各Ўでの連携のӕりኵみ
をすすめることにより、瑞穂区ӏ
↢瑞穂市の活性҄をはかります。
ま↉は、各ᆔイ⇿ント等のೞ会を
とらえて᭽щの情報発̮、住民の
交්を行います。 （総務課） 

ӸӞࠊދᇌܖٻ・ឭҾטܖ・ແ木טܖƱの連携 

区内にⅱるٻ学等と区役所は、連携ңщңܭをኽ⇂でいます。
まちづくりや܇Ꮛてૅੲ、ڡ性の活、健فࡍ進などのさま
ざまなЎでңщ関係をより一層深め、連携した˖画を͵
するなど૨区としての瑞穂区へのग़ბを深めるとともに、
さらに住みよい、᭽щⅱる瑞穂区をめざしてӕりኵみます。
 （総務課・企画経理室・地域力推進室・民ဃ܇Ʋも課 
 ・ᅦᅍ課・̬ͤǻンǿー） 

ǵǯȩのまち瑞穂づくり 
（ƞくらϙჇ߃ޛ、ޒ߷のȩǤトアȃȗƳƲ） 

瑞穂区の区の木、区のᑶでⅱるサクラを通じて区の᭽щを発
̮するため、一ᑍ公Ѫによる「瑞穂のさくらϙჇޒ」の͵
やさくら∄ッ⇽のᣐࠋ、サクラ情報をツイッターやフェイス
ブックでおˡえします。また、߃ޛ߷のٸఞをಏし⇂でいた
だけるよう、3 உɦକ⊡… உɥକのᑶ時にライトアッ⇽
を行います。  
 （地域力推進室・土木事務所） 

᪦ಏによる地域の 
にƗǘいづくり事ಅ 

地域住民・学ఄ・˖業などの交්のೞ会とにⅽ↾
いをо出するために、サクラのᑶ時など、ׄ
としئ৵⅝の時に、地域の៲ᡈなとこ↼を会ܓ
た᪦ಏ⇙ンサートを͵します。 

（地域力推進室） 

地Ψの᭽力発見Მ 
 ᬴˳Ʋもおˁ事܇

区内נ住の܇どもたちを対ᝋと
して、区の᭽щをज़じ、同時に区
へのग़ბを深めていただくため
に、瑞穂区に↵かりのⅱる˖業等
においてˁ事を˳᬴するイ⇿ン
トを実施します。 
 （地域力推進室） 

ώ܇ž瑞穂区のᡈˊſ 
をဇした᭽力発̮事ಅ 

地域へのग़ბを深めていただく
ため、平成 30 年 2 உに発行した、
明治⊡ଯԧИの瑞穂区の発ޒ
のኺᢅを区内 … つの⇎∐アにЎ
けてኰʼしたώ܇「瑞穂区のᡈ
ˊ」のᣐ˄等を通じた᭽щ発̮を
行います。 （地域力推進室） 

ƳごǍܖȞǤǹǿーᜒࡈの 
͵ 

まちഩきや区⇐∐⇞⇰∑の⇖∑
∇を通して、瑞穂区の᭽щを発̮
する人をᏋ成することをႸ的
とした「なごや学∄イスターᜒ
  。を͵します「ࡈ
 （ဃ෨ܖ፼ǻンǿー） 

ƳごǍࡈᜒܖの͵

市民が名古屋にग़ბをज़じ、ᛍりに࣬え
るように、名古屋のഭӪや૨҄、င業、
ᐯなどのᙻໜから、名古屋をより深く
ჷり、名古屋の᭽щをϐ発見できるよう
にすることをႸ的とした「なごや学」の
 。を͵しますࡈᜒ
 （ဃ෨ܖ፼ǻンǿー） 

音楽による地域のにぎわいづくり

山崎川のライトアップ
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（２）地域とともにすすめるまちづくりの推進 
【現状と課題】 

区民まつりを始めとした区民との協働によるまちづくり事業は、区民が相互に交流する

機会となっているとともに、区民が地域活動に参加する契機となっています。今後、さら

に区の特性・魅力を活かしながら、さまざまな年齢層や団体との交流の機会を提供するこ

とにより、地域の誰もが、地域の活動に主体的に参加ができるまちづくりをめざしていき

ます。 
また、平成 28 年 9 月に、2026 年アジア競技大会の開催地が愛知・名古屋に決定されま

した。アジア競技大会は、スポーツの振興や国際交流の促進などさまざまな効果を生み出

すと期待されており、そのメイン会場としてパロマ瑞穂スタジ

アム（瑞穂公園陸上競技場）が予定されています。メイン会場

の所在地として、アジア競技大会の開催機運を盛り上げていく

必要があります。さらに、パロマ瑞穂スポーツパーク（瑞穂運

動場）では、大規模なスポーツ大会や試合が多く開催されてお

り、そこに参加する選手や観客などの来訪者が安心・安全に訪

れることができる瑞穂区にしていく必要があります。 
 
 

【指標】 

事項 平成 30 年度 令和元年度（目標） 

区民アンケート 

「地域の事業やイベントに参加した人」の割合  
59.0％ 60％以上 

区民まつり来場者数 延べ 20,000人 延べ 20,000人以上 

 
  

老若男女問わず参加できるイベントがあれば

核家族化であっても地域とのつながりが増え

るのではないかなと思います。 

個人情報が守られる一方で、コミュニケー

ションの取り方が大変になっています。 

高齢化がすすんでいくので町内会のあり方に疑問があ

ります。人数も減り役員をする人も少なくなります。回

覧板を回すことも上手にできなくなった時、何か違う

形で通知をすることはできないでしょうか。そのうち、

組長や町内会長をする人がいなくなると思います。 

区民アンケートでいただいたご意見 
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（２）地域とともにすすめるまちづくりの推進 
�【ঢ়ͱ՝ݱ】

区民まつりを始めとした区民との協働によるまちづくり事業は、区民が相互に交流する

機会となっているとともに、区民が地域活動に参加する契機となっています。今後、さら

に区の特性・魅力を活かしながら、さまざまな年齢層や団体との交流の機会を提供するこ

とにより、地域の誰もが、地域の活動に主体的に参加ができるまちづくりをめざしていき

ます。 
また、平成 28 年 9 月に、2026 年アジア競技大会の開催地が愛知・名古屋に決定されま

した。アジア競技大会は、スポーツの振興や国際交流の促進などさまざまな効果を生み出

すと期待されており、そのメイン会場としてパロマ瑞穂スタジ

アム（瑞穂公園陸上競技場）が予定されています。メイン会場

の所在地として、アジア競技大会の開催機運を盛り上げていく

必要があります。さらに、パロマ瑞穂スポーツパーク（瑞穂運

動場）では、大規模なスポーツ大会や試合が多く開催されてお

り、そこに参加する選手や観客などの来訪者が安心・安全に訪

れることができる瑞穂区にしていく必要があります。 
 
 

�【ඪࢦ】

㡯 ᖹᡂ 30 ᖺᗘ ௧ඖᖺᗘ㸦┠ᶆ㸧 

区Ẹࢺ࣮ࢣࣥ 

ྜࡢたேࠖࡋにཧຍࢺࣥ࣋ࡸᴗࡢᆅᇦࠕ  
59.0㸣 60㸣௨ୖ 

区Ẹまࡘり᮶ሙ⪅ᩘ ᘏ 20,000ே ᘏ 20,000ே௨ୖ 

 
  

⪁ⱝ⏨ዪၥࡎࢃཧຍ࡛ࡁるࡤࢀ࠶ࡀࢺࣥ࣋

᰾ᐙ᪘࡛ࡶ࡚ࡗ࠶ᆅᇦࡘࡢなࡀりࡀቑ࠼

るࡣ࡛ࡢないなᛮいますࠋ 

ಶேሗࡀᏲࢀࡽる୍᪉࡛࣮ࢣࢽ࣑ࣗࢥࠊ

 ࠋいます࡚ࡗኚになࡀり᪉ྲྀࡢࣥࣙࢩ

㧗㱋ࡀすす࡛ࢇいく࡛ࡢ⏫ෆ࠶ࡢり᪉にၥ࠶ࡀ

りますࠋேᩘࡶῶり役ဨをするேࡶᑡなくなりますࠋᅇ

ぴᯈをᅇすୖࡶࡇᡭに࡛ࡁなくなࡗたࠊఱ㐪࠺

ᙧ࡛㏻▱をするࡁ࡛ࡣࡇない࡛ࠊࡕ࠺ࡢࡑࠋ࠺ࡻࡋ

⤌㛗ࡸ⏫ෆ㛗をするேࡀいなくなるᛮいますࠋ 

ғൟ⇈∙⇗ー⇮↖ⅳⅳↃॖᙸ 
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【主な取り組み】 
  

瑞穂区民まつり 2019 の͵ 

区民同ٟの↤れⅱいを深めるとともに防意ᜤの向ɥをはか
るため、区のཎᑥを活かした区民まつりを⇷∓∄瑞穂−ク∐
⇎ー⇝∍ン広ئ、瑞穂૨҄ݱтئӏ↢瑞穂生෨学፼⇡ンター
にて͵します。また今回は 30 回Ⴘの͵となるため、ᚡࣞ
イ⇿ントを実施します。 
 （地域力推進室・ဃ෨ܖ፼ǻンǿー） 

2026 年アǸアᇤ২ٻ会にӼƚたž瑞穂区ǸȧǮンǰ 
ȑトȭーȫ（Ǹȧǰȑト）ſの推進 (ǹȝーȄの推進) 

⇞∍⇔ン⇖⇷ト∓ー∑を通じて、安心・安全な瑞穂区をめざすとともに、区民がൢ᠉にス∃ーツ
を行うೞ会づくりにьえ、202  年ア⇞アᇤ২ٻ会͵へ向けたႮりɥↁをはかります。 
今年度は、イ⇿ントなどのೞ会を通じて、この事業のԗჷをはか→ていきます。 

※⇞∍⇔ン⇖⇷ト∓ー∑ 
 ଐ᪭の⇞∍⇔ン⇖、ウ⇏ー⇓ン⇖や∀ットのഩなどのೞ会に区民から公Ѫした⇭⇜インの

ፃ⇶ッ⇞・⇹ブスを៲に˄けて地域の⇷ト∓ー∑を行うことで、地域の安心・安全の向ɥと
ス∃ーツのਰᐻをめざす∂ランテ⇉ア活動です。 （地域力推進室） 

ǹȝーȄǤșントの͵ 

区内地域⇙∅∋ニテ⇉の活性҄、
区の᭽щ発̮ӏ↢区民のス∃ー
ツਰᐻをႸ的としたス∃ーツイ
⇿ントを͵します。 
 （地域力推進室） 

ထ内会・ᐯ会動への 
ь入̟進のૅੲ 

地域⇙∅∋ニテ⇉活性҄をはか
るため、区役所にထ内会・ᐯ治会
ьλ∃ストを設置する↪か、「広
報なごや」や⇧ラ⇝で広報するこ
とにより、ထ内会・ᐯ治会のьλ
̟進をૅੲします。 
 （地域力推進室） 

ȤンǰǵȝーǿーǈƣǄの 
動のૅੲ 

区内   ఄの高ఄ生と意見交換を
行い、᩷ 年をまもる運動、区民ݲ
まつり、安心・安全でࣛᢘなまち
づくりフェスタで⇓∉ン∀ーン
を実施します。（地域力推進室） 

ᘑែ໊ȑートȊー・まごƜǖ
ᢂφ等の୍ӏ 

̾・くのඥ人ٶ 人に地域ᝡྂにご
ңщいただけるよう、「ᘑែ໊
⇷ート⇰ー」「ഩᢊ⇳ー∅ン⇖
ライツ⇷ート⇰ー」「まごこ↼ᢂ
φ」ӏ↢「なごやか⇿ン⇧」のС
度の୍ӏをすすめます。 
 （土木事務所） 

ဃ෨ܖ፼ǻンǿーで動して
いるᐯɼܖ፼ǰȫーȗのૅੲ 

生෨学፼⇡ンターで活動してい
るᐯɼ学፼⇖∑ー⇽に対して、ଐ
ご↼の学፼・活動成ௐのᢩΨ・発
ᘙやː᧓づくりなど、⇖∑ー⇽活
動の発ޒ・活性҄のૅੲをすすめ
ます。 （ဃ෨ܖ፼ǻンǿー） 

公טग़ᜱ会・ᘑែग़ᜱ会・
߷を፦しくする会のૅੲ 

ңにより安心・安全でᑣڤな公
ᘑែ・ඕ߷をዜਤするとと・ט
もに、С度・活動事̊のኰʼやૼ
ᙹ設ᇌのԠ↢かけを行います。 
 （土木事務所） 

ǈƣǄဃ෨ܖ፼ǻンǿー 
まつり 2019 の͵ 

生෨学፼のਰᐻをはかるため、生෨学፼⇡ンターで
活動するᐯɼ学፼⇖∑ー⇽の学፼成ௐの発ᘙと、地
域住民の方⅝との交්のئとして「み↉↪生෨学፼
⇡ンターまつり 201。を͵します「 

 （ဃ෨ܖ፼ǻンǿー） 

瑞穂区民まつり
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２ 安心・安全で快適なまちづくりをすすめます 
 

（１）災害に強い安心なまちづくりの推進

【現状と課題】 

南海トラフ巨大地震の発生が懸念されており、人的被害や建物被害など甚大な被害が想

定されています。 
また、災害は地震だけでなく、台風や近年多発する集中豪雨等による風水害もあり、こ

れらの災害にも対策や備えが必要です。 
大規模な災害が発生すると、行政の力だけでは十分な対応はできません。そのため、自

分で自分や家族を守る「自助」、市民や事業者が助け合って地域を守る「共助」、行政が市

民や事業者の活動を支援し、安全を確保する「公助」により被害を少しでも軽減するため、

行政による災害対策の充実をはかるとともに、区民一人ひとりの、さらには地域の中で防

災意識の向上をはかる必要があります。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【指標】 

事  項 平成 30 年度 令和元年度（目標） 

指定避難所に関する区民向けイベント 

（訓練・研修・セミナー等）の実施回数 
15回 16回 

ぼうさいカフェ参加者アンケート 

「防災に関心をもった」と回答した方の割合 
97.1％ 100％ 

 

  区民アンケートでいただいたご意見 

災害についての取り組

みや住民への周知等、

不安があります。 

避難所の充実など、災害に強い

まちづくりをしてほしい。 

ハザードマップを駅などの見やすい

ところに展示し、避難所などがわかり

やすく伝わるようにできたら良いと

思います。 

◇南海トラフで地震が発生する可能性 

（算定基準日：平成 30年 1月 1日） 

地震の規模 M8～M9クラス 

地震発生確率 30年以内に、70％～80％ 

地震調査研究推進本部(文部科学省に設置)地震調査委員会資料より 

◇平成 30年度 自助力向上の促進事業 

瑞穂区実施状況 

回数 234回 

人数 11,030人 

 

建物の耐震化や家具等の転倒・落下防止などの対策により、 

かなりの被害を軽減することができます。 
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 μưࣛᢘƳまちづくりǛすすめますܤȷ࣎ܤ ２
 

（Ძ）ܹにࢍƍ࣎ܤƳまちづくりの推進

�【ঢ়ͱ՝ݱ】

༡ᾏࣇࣛࢺᕧ大地㟈のⓎ生がᠱᛕされており、ே的⿕ᐖやᘓ≀⿕ᐖなど⏒大な⿕ᐖが

定されています。 
また、⅏ᐖは地㟈ࡅࡔでなく、ྎ㢼や㏆年多Ⓨする㞟୰㞵➼による㢼Ỉᐖもあり、こ

れらの⅏ᐖにもᑐ⟇やഛ࠼が必要です。 
大規模な⅏ᐖがⓎ生すると、⾜ᨻの力ࡅࡔでは༑ศなᑐᛂはできまࢇࡏ。そのため、⮬

ศで⮬ศやᐙ᪘をᏲるࠕ⮬ຓ 、ࠖᕷ民や事業者がຓࡅ合って地域をᏲるࠕඹຓ 、ࠖ⾜ᨻがᕷ

民や事業者の活動をᨭし、安全を☜ಖするࠕ公ຓ にࠖより⿕ᐖをᑡしでも㍍ῶするため、

⾜ᨻによる⅏ᐖᑐ⟇のᐇをはかるとともに、区民୍ேࡦとりの、さらには地域の୰で㜵

⅏ព㆑のྥ上をはかる必要があります。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

�【ඪࢦ】

  㡯 ᖹᡂ 30 ᖺᗘ ௧ඖᖺᗘ㸦┠ᶆ㸧 

ᣦᐃ㑊㞴所に㛵する区Ẹྥけࢺࣥ࣋ 

㸦カ⦎࣭◊ಟ࣭࣮ࢼ࣑ࢭ➼㸧ࡢᐇᅇᩘ 
15ᅇ 16ᅇ 

 ࢺ࣮ࢣࣥ⪅ཧຍ࢙ࣇ࢝さい࠺ࡰ

 ྜࡢた᪉ࡋ⟆ᅇたࠖࡗࡶ㜵⅏に㛵ᚰをࠕ
97.1㸣 100㸣 

 

  ғൟ⇈∙⇗ー⇮↖ⅳⅳↃॖᙸ 

⅏ᐖにࡘい࡚ྲྀࡢり⤌

みࡸఫẸࡢ࿘▱➼ࠊ

Ᏻ࠶ࡀりますࠋ 

㑊㞴所ࡢᐇなࠊ⅏ᐖにᙉい

まࡕづくりをࡋ࡚ࡋいࠋ 

すいࡸぢࡢを㥐なࣉࢵ࣐ࢻ࣮ࢨࣁ

りࢃࡀ㑊㞴所なࠊࡋ♧にᒎࢁࡇ

Ⰻいࡽたࡁに࡛࠺ࡼるࢃすくఏࡸ

ᛮいますࠋ 

 で地㟈がⓎ生するྍ⬟性ࣇࣛࢺ༡ᾏۍ

（⟬定ᇶ‽᪥㸸平成 30年 1月 1᪥） 

ᆅ㟈ࡢつᶍ M8㹼M9ࢫࣛࢡ 

ᆅ㟈Ⓨ⏕☜⋡ 30ᖺ௨ෆに70ࠊ㸣㹼80㸣 

地㟈ㄪᰝ◊✲᥎進ᮏ㒊(ᩥ㒊⛉Ꮫ┬にタ⨨)地㟈ㄪᰝጤဨ会㈨ᩱより 

平成ۍ 30年ᗘ ⮬ຓ力ྥ上の促進事業 

瑞穂区ᐇ≧ἣ 

ᅇᩘ 234ᅇ 

ேᩘ 11,030ே 

 

 ሊにǑりŴݣཋの᎑ᩗ҄Ǎܼφሁの᠃͂ȷᓳɦ᧸ഥƳƲの

ƔƳりのᘮܹǛ᠉ถするƜとƕưƖますŵ 
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【主な取り組み】 
  

地域におƚる᧸対ࣖ力のӼ上

学ఄ区ҥˮでኵጢされた防安心まちݱ
づくりۀ員会をɶ心とした住民参画の
防活動をすすめるとともに、ထ内会ҥ
ˮによるきめኬかい実ោ的な防ጀの
実施をࡽき続きすすめ、地域における防
対ࣖщの向ɥをはかります。 
 （ෞ᧸署） 

ܹ࣯ࣖ対策上ጀ 
の実施 

名古屋市ܹ対ሊஜᢿ瑞穂区ஜ
ᢿӏ↢各区ᨛ等の連携ӏ↢ܹ
対ࣖщの向ɥをはかるため、区内
の公所（署）が同じ想ܭのもと
ɥጀを実施します。 
 （総務課・ෞ᧸署） 

ਦܭዬ࣯ᢤᩊئ所のգ発 

「⇰⇚∊ᢤᩊ⇒イ⇯」等を活用
し、ܹのᆔКにࣖじたਦܭዬ࣯
ᢤᩊئ所ӏ↢ᢤᩊ方ඥの啓発を
はかります。 （総務課） 

ਦܭᢤᩊ所設・運営ጀ 
の実施 

発時にス∆ー⇠なਦܭᢤᩊ所
運փができるよう、行政ೞ関や施
設ሥྸ者とңщしながら、地域の
ਦܭᢤᩊ所運փ∐ー⇦ーをɶ心
に実施する学区のਦܭᢤᩊ所
設・運փጀをすすめます。 
 （総務課） 

Ҕၲᜱ所ጀの実施 

瑞穂区のҔࠖ会等がɼ͵する
ጀに参ьし、ܹ時にҔၲᜱ所
となる市ᇌɶ学ఄにおいて設
ӏ↢ᜱ活動のጀを実施しま
す。 
（総務課・̬ ͤǻンǿー・ෞ᧸署） 

ਦܭᢤᩊ所運営ȪーȀーの成

発時に地域のみなさまで円๖にਦܭᢤᩊ所を運փしていた
だけるよう、ਦܭᢤᩊ所運փ∐ー⇦ーのᏋ成にӕりኵ↯とと
もに、より実ោ的な∐ー⇦ーをᏋ成するため、ᄂ̲にਦܭᢤ
ᩊ所設⊦運փጀをӕりλれることで、地域における防щ
のさらなる向ɥをはかります。（総務課） 

ȄǤȃǿーをМဇしたਦܭዬ
࣯ᢤᩊئ所ӏƼਦܭᢤᩊ所の

設ཞඞの発̮ 

ܹ時のਦܭዬ࣯ᢤᩊئ所ӏ↢
ਦܭᢤᩊ所の設ཞඞをツイッ
ターで発̮します。 （総務課） 

яƚӳいのˁኵǈづくり 
の推進 

高齢者やᨦܹ者などܹ時にૅ
ੲが࣏ᙲな方⅝について、平ࠝ時
から地域での安ԁᄩᛐやૅੲの
方ඥなどをᛅし合い、ܹにͳえ
る「яけ合いのˁኵみづくり」の
ӕりኵみをૅੲします。 
 （総務課） 

ǅƏƞいǫȕǧの実施

どもとの̬ᜱ者を対ᝋに、防に関܇
する↾かりやすいᜒや˳᬴∕ーク
⇝∍ッ⇽を͵し、ൢ᠉にಏしみながら
防について学↨るئを੩̓すること
で、ܼࡊにおけるᐯящや地域における
防щの҄ࢍにつなↁます。 （総務課） 

ᓳӳの᎑ᩗᙀࢍの推進 

ᓳ合は、ዬ࣯ᡛᢊែにਦܭさ
れているჄᢊ߃ޥ名古屋ዴのޛ
 。にかるᙲなです߷߃
のᓳ合において、᎑ᩗᙀࢍ
事を実施します。（土木事務所） 

におƚる᧸້᧸対策の推進ࡊܼ

ᐯящ向ɥの̟進事業によりܼφの
で行うࡊܼ、ਤ出Լのแͳなどࠝ᩼、ܭ
防対ሊの୍ӏ̟進をはかるとともに、
設置から 10 年をኺᢅした住ܡ用້警
報֥のӕり換えが行↾れるよう防້対ሊ
の推進をはかります。 （ෞ᧸署） 

᧸をȆーȞƱしたᜒࡈの͵

地ᩗやᝍᩋ・Өなどとい→たᐯܹ
について、防・ถのために地域やܼ
でできるͳえについて学↢、防に対ࡊ
する区民の意ᜤ向ɥとͳえをすすめてい
くためのᜒࡈを͵します。 
 （ဃ෨ܖ፼ǻンǿー） 
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（２）安全なまちづくりの推進 
【現状と課題】 

瑞穂区は、犯罪や火災、交通事故などが他区より少なく、比較的安全な区です。 
犯罪については、平成 30 年の刑法犯認知件数は前年と比べ減少し、平成 26 年から 5

年連続で 16 区中 1 番少ない区となっています。 
しかしながら、住宅対象侵入盗は平成 30 年に 44 件発生し前年に比べ 15 件増加してお

り、また還付金詐欺などの特殊詐欺が 17 件発生し、引き続き対策が必要な状況です。 
火災については、平成 30 年の火災発生件数は 18 件で 16 区中 3 番目に少ない区となっ

ています。 
交通事故については、平成 30 年の人身事故件数及び死傷者数は 16 区中 1 番少ない区

となっています。しかし人身事故件数及び死傷者数が減少している中、平成 30 年も死亡

事故が発生し、２人の尊い命が失われました。平成 26 年から 30 年までの交通事故によ

る死者数 8 人のうち 3 人は高齢者となっています。 
犯罪、交通事故のこうした状況を地域に周知するとともに、状況に応じた効果的なパト

ロールや啓発活動などを行っていく必要があります。 
 
 
 
 
 

 
 

【指標】 

事項 平成 30 年度 令和元年度（目標） 

青色回転灯パトロール実施回数 41回 45回以上 

交通安全啓発活動実施回数 61回 65回以上 

 
  

空き巣、ひったくり、自動車盗難、自転車泥棒等

を警察の取締りと協力しながら減少させ、安心

して暮らせるまちづくりに力を入れてほしい。 

街路灯のＬＥＤ化やセキュリティカメラ

の増設等をすすめてほしい。 

歩きタバコ、ながらスマホの方をよく見かけ

ます。本当に危険で迷惑でもあるので、こう

いった行動をやめさせるような取り組みを

していただけるとありがたいです。 

区民アンケートでいただいたご意見 

◇瑞穂区刑法犯認知件数 

年 26 27 28 29 30 

件数 956 916 700 714 678 

発生地域別に集計したもの（警察本部生活安全総務課で集計） 

◇瑞穂区交通事故死者数 

年 26 27 28 29 30 

人数 1 2 0 3 2 
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 μƳまちづくりの推進ܤ（２）
�【ঢ়ͱ՝ݱ】

瑞穂区は、≢⨥やⅆ⅏、交㏻事ᨾなどが区よりᑡなく、ẚ㍑的安全な区です。 
≢⨥については、平成 30 年のฮἲ≢ㄆ知௳ᩘは๓年とẚῶᑡし、平成 26 年から 5

年㐃⥆で 16 区୰ 1 ␒ᑡない区となっています。 
しかしながら、ఫᏯᑐ㇟ධ┐は平成 30 年に 44 ௳Ⓨ生し๓年にẚ 15 ௳ቑ加してお

り、また㑏㔠ブḭなどの特Ṧブḭが 17 ௳Ⓨ生し、ᘬき⥆きᑐ⟇が必要な≧ἣです。 
ⅆ⅏については、平成 30 年のⅆ⅏Ⓨ生௳ᩘは 18 ௳で 16 区୰ 3 ␒┠にᑡない区となっ

ています。 
交㏻事ᨾについては、平成 30 年のே㌟事ᨾ௳ᩘཬࡧṚയ者ᩘは 16 区୰ 1 ␒ᑡない区

となっています。しかしே㌟事ᨾ௳ᩘཬࡧṚയ者ᩘがῶᑡしている୰、平成 30 年もṚஸ

事ᨾがⓎ生し、㸰ேのᑛいがኻࢃれました。平成 26 年から 30 年までの交㏻事ᨾによ

るṚ者ᩘ 8 ேの࠺ち 3 ேは㧗齢者となっています。 
≢⨥、交㏻事ᨾのこ࠺した≧ἣを地域に࿘知するとともに、≧ἣにᛂࡌた効果的なパࢺ

ローࣝやၨⓎ活動などを⾜っていく必要があります。 
 
 
 
 
 

 
 

�【ඪࢦ】

㡯 ᖹᡂ 30 ᖺᗘ ௧ඖᖺᗘ㸦┠ᶆ㸧 

㟷Ⰽᅇ㌿ⅉ࣮ࣝࣟࢺࣃᐇᅇᩘ 41ᅇ 45ᅇ௨ୖ 

㏻ᏳၨⓎάືᐇᅇᩘ 61ᅇ 65ᅇ௨ୖ 

 
  

➼㌿㌴ἾᲬ⮬ࠊ㌴┐㞴ື⮬ࠊたくりࡗࡦࠊᕢࡁ✵

を㆙ᐹྲྀࡢ⥾り༠ຊࡋなࡽࡀῶᑡさࠊࡏᏳᚰ

 ࠋいࡋ࡚ࢀづくりにຊをධࡕるまࡏࡽᬽ࡚ࡋ

⾤㊰ⅉࡢ㹊㹃㹂࣓ࣛ࢝ࢸࣜࣗ࢟ࢭࡸ

 ࠋいࡋቑタ➼をすすめ࡚ࡢ

Ṍࠊࢥࣂࢱࡁなࡢ࣐࣍ࢫࡽࡀ᪉をࡼくぢけ

ますࠋᮏᙜに༴㝤࡛㏞ᝨ࡛࠶ࡶる࠺ࡇࠊ࡛ࡢ

いࡗた⾜ືをࡸめさࡏる࠺ࡼなྲྀり⤌みを

 ࠋたい࡛すࡀり࠶いただける࡚ࡋ

ғൟ⇈∙⇗ー⇮↖ⅳⅳↃॖᙸ 

 ᩘ௳瑞穂区ฮἲ≢ㄆ知ۍ

ᖺ 26 27 28 29 30 

௳ᩘ 956 916 700 714 678 

Ⓨ生地域ูに㞟ィしたもの（㆙ᐹᮏ㒊生活安全⥲ົㄢで㞟ィ） 

 瑞穂区交㏻事ᨾṚ者ᩘۍ

ᖺ 26 27 28 29 30 

ேᩘ 1 2 0 3 2 
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【主な取り組み】  

ʩᡫܤμ対策の推進 
（գ発の実施、ʩᡫܤμ施設の設置）

各ݱ学ఄへ交通ਦݰ員をᢔし交通∑ー∑などのਦݰを行います。ᣒ運᠃の根ዌやᐯ᠃の安全
М用̟進などをໜとして啓発活動を実施し、交通∑ー∑のӈܣと∄⇰ーの向ɥ、安全意ᜤの高੬
をはかります。 
この↪か、ᘑែ໊や区画ዴ（ႉዴ）などの交通安全施設の設置・ዜਤሥྸを実施します。ཎに、「⇤ー
ン 30」にਦܭされた区域においては、区域λӝの⇑ラー҄・区画ዴの明ᄩ҄などの安全対ሊをすす
めます。 
※⇤ーン 30 

生活ᢊែにおけるഩ行者等の安全な通行をᄩ̬することをႸ的に、公安ۀ員会が⇤ーンをܭめ時
ᡮ 30 ≁のᡮ度ᙹСを実施するとともに、の˂の安全対ሊを࣏ᙲにࣖじてኵみ合↾↊、⇤ーン
内におけるᡮ度৮Сや、⇤ーン内を৷けᢊとして通行するɲの৮Сをはかるもの 
        （地域力推進室・土木事務所） 

2026 年アǸアᇤ২ٻ会にӼƚたž瑞穂区 
ǸȧǮンǰȑトȭーȫ（Ǹȧǰȑト）ſの 

推進 (ܤ・࣎ܤμƳまちづくり) 

 ϐਫ਼ 

℉≳≚ 

᧸ཛ対策の推進 

発地ٶ学ఄ通学ែやᘑ᪽犯ፕݱ
域をɶ心に、警察署等と連携して
⇷ト∓ー∑を継続して実施しま
す。また、防犯⇓∉ン∀ーンや啓
発活動、防犯に関する地域でのӕ
りኵみを推進します。 
 （地域力推進室） 

瑞穂区ȞǹǳȃトǭȣȩǯǿーžǈƣǄƬǃſをဇした 
 μƳまちづくりをすすǊるգ発事ಅܤ・࣎ܤ

ഩᢊのȐȪアȕȪー҄ 
の推進 

್ૺѷᣐがきついഩᢊについて
ѷᣐોծを実施し、ഩᢊにᙻᙾᨦ
ܹ者ᛔݰブ∓ックの設置を行う
ことで、ഩᢊの⇶∐アフ∐ー҄を
すすめます。 
※್ૺѷᣐ 

ഩᢊをഩくᨥの್方向（ӫ）
のѷᣐのこと 

 （土木事務所） 

交通安全や防犯等の⇓∉ン∀ーンの実施にᨥし、瑞穂
区∄ス⇙ット⇓∉ラクター「み↉↪→↩」を活用して、
安心・安全なまちづくりをめざすӕりኵみを、より親
しみやすく៲ᡈにज़じていただけるような࢟で行いま
す。  

（地域力推進室） 

交通安全対策の推進
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（３）快適な環境づくりの推進 
【現状と課題】 

瑞穂区では平成 18 年度に「瑞穂区エコライフのまちづくり

宣言」を行い、以降環境先進区をめざした取り組みを実施し、

環境意識の向上をはかってまいりました。その中の取り組み

の一つにあるように「ごみも資源も、元から減らす」発生抑

制の視点で取り組みをすすめ、ごみの排出量を減らすことが

重要です。 
また、犬や猫に関しては、飼主の方への責務やマナー向上につながる啓発を実施し、 

危害・迷惑発生防止に取り組んでまいりました。区民のみなさまに、引き続き、犬や猫の

愛護や適正な飼い方についての関心及び理解を深めていただくため、効果的な事業を実施

し、快適な環境づくりをすすめる必要があります。 
 
 

【指標】 

事 項 平成 30 年度 令和元年度（目標） 

区民アンケート 
「以前に比べ犬のふんを放置する人を見かけ
なくなった人（※）」の割合 

63.5％ 70％ 

（※）「見かけなくなった」、「あまり見かけなくなった」と回答した方 

 
  

ごみ出しルール、ペット等への対応をお願いします。ま

た、騒音など、マナーの大切さをさまざまな機会を通じて

区民へアピールしてください。 

河川の清掃を皆で協力して生き物がたくさん来て

くれるよう、また、私達も散歩道が楽しくなるよう、

ごみ、缶等なくなるようにしたいです。 

猫のふん害の対策についての情報提供や

忌避装置の貸出をしているとは知りませ

んでした。ホームページだけでなく広報に

載せてもらえると嬉しいです。 

区民アンケートでいただいたご意見 
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（Ჭ）ࣛᢘƳؾづくりの推進 
�【ঢ়ͱ՝ݱ】

瑞穂区では平成 18 年ᗘにࠕ瑞穂区ࣛࢥ࢚イࣇのまちづくり

ᐉゝ をࠖ⾜い、௨㝆⎔ቃඛ進区をめざしたྲྀり⤌みをᐇし、

⎔ቃព㆑のྥ上をはかってまいりました。その୰のྲྀり⤌み

の୍つにあるよ࠺にࡈࠕみも㈨※も、ඖからῶらすࠖⓎ生ᢚ

ไのどⅬでྲྀり⤌みをすすめ、ࡈみの出㔞をῶらすことが

㔜要です。 
また、≟や⊧に㛵しては、㣫主の᪉の㈐ົやマࢼーྥ上につながるၨⓎをᐇし、 

༴ᐖ・㏞ᝨⓎ生㜵Ṇにྲྀり⤌ࢇでまいりました。区民のみなさまに、ᘬき⥆き、≟や⊧の

愛ㆤや㐺ṇな㣫い᪉についての㛵心ཬࡧ⌮ゎを῝めていたࡔくため、効果的な事業をᐇ

し、ᛌ㐺な⎔ቃづくりをすすめる必要があります。 
 
 

�【ඪࢦ】

 㡯 ᖹᡂ 30 ᖺᗘ ௧ඖᖺᗘ㸦┠ᶆ㸧 

区Ẹࢺ࣮ࢣࣥ 
けをᨺ⨨するேをぢࢇࡩࡢ≟௨๓にẚࠕ
なくなࡗたே㸦ͤ㸧ࠖ  ྜࡢ

63.5㸣 70㸣 

㸦ͤ㸧ࠕぢけなくなࡗた  た᪉ࡋ⟆ᅇたࠖࡗけなくなまりぢ࠶ࠕࠊࠖ

 
  

まࠋますࡋ㢪い࠾ᑐᛂをࡢ➼ࢺࢵ࣌ࠊ࣮ࣝࣝࡋみฟࡈ

たࠊ㦁㡢なࡢ࣮ࢼ࣐ࠊษさをさまࡊまなᶵを㏻࡚ࡌ

区Ẹ࡚ࡋ࣮ࣝࣆくださいࠋ 

ἙᕝࡢΎᤲをⓙ࡛༠ຊࡀ≀ࡁ⏕࡚ࡋたくさࢇ᮶࡚

くࢀるࠊ࠺ࡼまたࠊ⚾㐩ࡶᩓṌ㐨ࡀᴦࡋくなるࠊ࠺ࡼ

 ࠋたい࡛すࡋに࠺ࡼなくなる➼⨁ࠊみࡈ

ࡸሗᥦ౪ࡢい࡚ࡘᑐ⟇にࡢᐖࢇࡩࡢ⊧

ᚷ㑊⨨ࡢ㈚ฟを࡚ࡋいるࡣ▱りまࡏ

だけ࡛なくᗈሗにࢪ࣮࣒࣮࣌࣍ࠋたࡋ࡛ࢇ

㍕࠼ࡽࡶ࡚ࡏるᎰࡋい࡛すࠋ 

ғൟ⇈∙⇗ー⇮↖ⅳⅳↃॖᙸ 
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【主な取り組み】  

žؾȇーǈƣǄ 2019ſ 
の͵ 

区役所をɶځ会ئとして、ಏしく
ؾについて学↨るイ⇿ントを
実施する↪か、区内全域でฌੈ活
動などにӕりኵみます。 
 （地域力推進室） 

ૼ瑞ǯȪーン作の推進 

፦҄推進ໜ区域でⅱるૼ瑞
⇶スター∅⇰∑ԗᡀのฌੈ活動
を、関係公所や関係ׇ˳との連携
をはかりながら実施します。 
 （地域力推進室） 

ग़ཚǯǤズȩȪー߃ޛ߷の͵

ཚのഩがٶい߃ޛ߷沿ᢊで、ཚのい
方∄⇰ーアッ⇽に関するクイ⇠ラ∐ーを
͵し、ウ⇏ー⇓ン⇖を通じて∄⇰ー
アッ⇽をはかります。⇚ー∑地ໜではཚ
に関するブースを用意し、ग़ཚについて
のႻ談に対ࣖします。 （̬ͤǻンǿー） 

ཚǍཱྀのᢘദƳい方のգ発推進

ཚやཱྀによるᡕष発生防ഥ活動の一と
して、ᇌてჃ板や啓発ラ∅⇳ートのᣐࠋ、
ᢤᘺ置の࣐ᢤ方ඥのኰʼやឬ᪦ඬ࣐
出、ɼへの̾Кਦݰ等を行います。ま
た、ܹ時の∀ット対ሊのため、∀ット
同行ᢤᩊጀやܹᜒ፼を実施します。 
 （̬ͤǻンǿー） 

ඕ߷のฌੈ動

一ᑍᅈׇඥ人名古屋設業ң会
のңщにより、߃ޛ߷のฌੈӏ↢
ඕ߷に関する情報ӓᨼを行い、ኬ
やかなඕ߷のዜਤሥྸを実施し
ます。 
 （土木事務所・ȑȭȞ瑞穂 
 ǹȝーȄȑーǯ） 

ごǈถ、ごǈ・เのЎК、 
ᢘദ出の̟進

ᩓᛅでのբ合↊、ᆸӝ対ࣖ時の↪か、
めさまざまな地ڼー、区民まつりを⇭ؾ
域活動のೞ会ɳ↢に市公ࡸウェブサイト
やス∄ートフ⇏ンなどの情報ᇢ向けア
⇽∐による情報発̮により、啓発をすす
めていきます。 （ؾ事ಅ所） 

ɧඥ৲ూの᧸ഥ 

ూཋのɧඥ投ూを防ഥするたࡑ
め、ᙲද意ሖ所の߹回⇷ト∓ー∑
やٸ᧓⇷ト∓ー∑を実施します。
 （ؾ事ಅ所） 

ごǈ・เのӓᨼにおƚる 
区民ǵーȓǹのӼ上

ɠݗでᄩ実なごみ・เのӓᨼにӕりኵ
みます。また、ひとりらしの高齢者や
ᨦܹ者等のɭ࠘で、ごみ・เを所ܭの
、ᩊなɭ࠘を対ᝋに所へ出すことがئ
関έ等でӓᨼする「なごやかӓᨼ」を
実施します。 （ؾ事ಅ所） 

室ݑの൦ᡀのဃきཋᚇ߷߃ޛ
ƳƲのؾǤșントの͵ 

における൦ᡀの生きཋᚇئ親൦広߷߃ޛ
察ܴをはじめ、地域のᨼまりやイ⇿ン
トなどさまざまなೞ会をとらえて、ؾ
学፼を推進します。（Ҥ区公ܹ対策室） 

愛犬クイズラリー
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３ 健康でいきいきと暮らせるまちづくりをすすめます 
 

（１）福祉活動の推進

【現状と課題】 

瑞穂区の高齢化率（65 歳以上の高齢者人口が総人口に占める割合）は名古屋市平均よ

り高く、高齢化が進んでいます。ひとり暮らし高齢者数も年々増加傾向にあり、後期高齢

者（75 歳以上）の割合も増加しており、地域ぐるみの見守りや支援が必要です。 
また、平成 31 年 4 月に「名古屋市障害のある人もない人も共に生きるための障害者差

別解消推進条例」が施行され、その理念の普及・啓発に取り組んでいます。 
今後も障害を理由とする差別をなくし、誰もが自分らしくいきいきと暮らせるよう引き

続き啓発につとめます。 

◇瑞穂区における高齢化率の推移         ◇瑞穂区における後期高齢者の割合の推移 

 
【指標】 

事 項 平成 30 年度 令和元年度（目標） 

みずほフェスタにおける来場者数 775 人 900人 

地域支えあいマップづくりに取り組ん

でいる町内数 

239/249町内 

11学区 

245/249町内 

11学区 

 

  

区民アンケートでいただいたご意見 

少子・高齢化や地域コミュ

ニティの希薄化といった変

化をふまえたまちづくりが

必要です。 

高齢者が一人で立ち寄り、暇を

つぶせる、会話を楽しめる場所

があればとても助かります。 

地域包括ケアシステムについて知

らない人も多いと思うので、もっと

広がってほしいです。 

※名古屋市年齢５歳階級別人口（全市・区別）より (各年 10月 1日現在) 

22.0%

23.0%

24.0%

25.0%

26.0%

27.0%

H26 H27 H28 H29 H30
瑞穂区 名古屋市

10.0%

11.0%

12.0%

13.0%

14.0%

H26 H27 H28 H29 H30
瑞穂区 名古屋市



14 ᗣ࡛いࡁいࡁᬽࡏࡽるまࡕづくりをすすめます 

 

 

Ჭ ͤࡍưƍƖƍƖとǒƤるまちづくりǛすすめます 
 

（Ძ）ᅦᅍѣの推進

�【ঢ়ͱ՝ݱ】

瑞穂区の㧗齢⋡（65 ṓ௨上の㧗齢者ேཱྀが⥲ேཱྀに༨める合）は名古屋ᕷ平ᆒよ

り㧗く、㧗齢が進ࢇでいます。ࡦとりᬽらし㧗齢者ᩘも年ࠎቑ加ഴྥにあり、後期㧗齢

者（75 ṓ௨上）の合もቑ加しており、地域ࡄるみのぢᏲりやᨭが必要です。 
また、平成 31 年 4 月にࠕ名古屋ᕷ㞀ᐖのあるேもないேもඹに生きるための㞀ᐖ者ᕪ

ูゎᾘ᥎進᮲ࠖが⾜され、その⌮ᛕのᬑཬ・ၨⓎにྲྀり⤌ࢇでいます。 
今後も㞀ᐖを⌮⏤とするᕪูをなくし、誰もが⮬ศらしくいきいきとᬽらࡏるよ࠺ᘬき

⥆きၨⓎにつとめます。 

 ⛣る後期㧗齢者の合の᥎ࡅ瑞穂区におۍ         ⛣る㧗齢⋡の᥎ࡅ瑞穂区におۍ

 
�【ඪࢦ】

 㡯 ᖹᡂ 30 ᖺᗘ ௧ඖᖺᗘ㸦┠ᶆ㸧 

みࢱࢫ࢙ࣇࡎに࠾ける᮶ሙ⪅ᩘ 775 ே 900ே 

ᆅᇦᨭ࠶࠼いࣉࢵ࣐づくりにྲྀり⤌ࢇ

࡛いる⏫ෆᩘ 

239/249⏫ෆ 

11Ꮫ区 

245/249⏫ෆ 

11Ꮫ区 

 

  

ғൟ⇈∙⇗ー⇮↖ⅳⅳↃॖᙸ 

ᑡᏊ࣭㧗㱋ࡸᆅᇦ࣑ࣗࢥ

たኚࡗいᕼⷧࡢࢸࢽ

をࡩま࠼たまࡕづくりࡀ

ᚲせ࡛すࠋ 

㧗㱋⪅୍ࡀே࡛❧ࡕᐤりࠊᬤを

めるሙ所ࡋヰをᴦࠊるࡏࡪࡘ

 ࠋりますຓࡶ࡚ࡤࢀ࠶ࡀ

ᆅᇦໟᣓ࣒ࢸࢫࢩࢣにࡘい࡚▱

ࡗࡶࠊ࡛ࡢ࠺ᛮከいࡶないேࡽ

ᗈࡋ࡚ࡗࡀい࡛すࠋ 

ͤ名古屋ᕷ年齢㸳ṓ㝵⣭ูேཱྀ（全ᕷ・区ู）より (ྛ年 10月 1᪥⌧在) 

22.0%

23.0%

24.0%

25.0%

26.0%

27.0%

H26 H27 H28 H29 H30
⍞✑༊ ྡྂᒇ市

10.0%

11.0%

12.0%

13.0%

14.0%

H26 H27 H28 H29 H30
⍞✑༊ ྡྂᒇ市
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【主な取り組み】  

δᇜӼƚ民ဃۀՃ・ 
δᇜۀՃ動の広報 

δᇜやの̬ᜱ者などの若いɭ
ˊに対して、民生ۀ員・δᇜۀ員
の活動をኰʼするώ܇を˺成し、
С度や活動内ܾについてྸᚐを
深めていただきます。 
 （民ဃ܇Ʋも課） 

地域Ѽਙケアの推進 

地域Ѽਙケア⇝ステ∆の啓発用⇷ンフ−ッ
トを活用して、ྸᚐの̟進につとめます。ま
た、連携ңщңܭをኽ⇂でいるٻ学の学生等
に対し、ᛐჷၐサ∃ーター成ᜒࡈを͵
し、若い層への啓発にもつとめます。  
（ᅦᅍ課・̬ ͤǻンǿー・区ᅈ会ᅦᅍңᜭ会） 

 Ҕၲ・ʼᜱに᧙するܡנ
出Эᜒࡈの͵ 

ごᐯЎがどうらしたいか、人生
のኳ活からኳまでのܡנҔ
ၲやʼᜱについて区民に学⇂で
いただく出Эᜒࡈを͵し、地域
Ѽਙケアを推進します。 
 （ᅦᅍ課） 

ǈƣǄȕǧǹǿÞ19 の͵

区民に地域Ѽਙケア⇝ステ∆を୍ӏ啓発するため、区役所を
はじめҔၲ・ᅦᅍ関係者がңして˖画・運փするᅦᅍイ⇿
ントを͵します。͵᧓ɶは、ᜒ会や⇝ン∃⇞ウ∆、
各ᆔᜒࡈを͵し、地域Ѽਙケア⇝ステ∆を一人でもٶくの
区民にჷ→ていただくことをめざします。 
 （ᅦᅍ課・̬ͤǻンǿー・区ᅈ会ᅦᅍңᜭ会） 

ǈƣǄƬǃƋǜしǜऴ報Ƿートの୍ӏ 

かかりつけҔやዬ࣯連ዂέ等をᚡλした「み↉
↪→↩ⅱ⇂し⇂情報⇝ート」を民生ۀ員を通じ
 ‧ ബˌɥのひとりらし高齢者ӏ↢  ‧ ബˌɥ
の高齢者のみのɭ࠘にᣐ˄します。さらに、ଐɶ
やٸ᧓にއとなる高齢者で希望する方にもᣐ
˄します。         （ᅦᅍ課・ෞ᧸署） 

ᎊ人ǯȩȖの会Ճفへのૅੲ

ᎊ人クラブの会員فをめざして、広報なごやへのᚡ事掲載（ᎊ
人クラブの活動の≳≵等）をはじめ、クラブ行事を実施する
ᨥに ⁂⁄ ⇧ラ⇝のᣐࠋやьλႻ談を行うなどのૅੲをしてい
きます。また、瑞穂区ᎊ人クラブ連合会のग़ᆅでⅱる「なご
やかクラブ瑞穂」の୍ӏをはかります。 （ᅦᅍ課） 

žǈƣǄƬǃſǤȩǹト入り
Ҕၲऴ報ǫーȉのᣐ˄ 

いざという時に安心してӖᚮし
ていただけるよう、˞ ଐ・ٸ᧓に
ӖᚮӧᏡなҔၲೞ関の情報が掲
載された⇑ー⇯をҔၲᚰととも
にᣐ˄します。 （̬ᨖ年金課） 

ᨦܹを理ᚐし、おʝいにяƚӳƏ
地域づくりの推進 

地域でも意ᜤの⇶∐アフ∐ーの向ɥが進
↯よう、瑞穂区ᨦܹ者ᐯᇌૅੲ連ዂң議
会と連携し、さまざまなᨦܹへのྸᚐに
向けた啓発につとめます。また、ᨦܹ者
のݼіૅੲの一として、区役所での
ငᙌԼのᝤ٥をૅੲします。 （ᅦᅍ課） 

ごᡈ所での見ܣり・ૅƑƋい動の推進 

「地域ૅえⅱい∄ッ⇽づくり」を通して高齢者等を見ܣ
る「↤れⅱい⇳ット∕ーク活動」をさらに推進するとと
もに、∄ッ⇽づくりにӕりኵ⇂でいただくထ内ૠをفや
します。また「地域ૅえⅱい事業」の実施学区をفやし、
高齢者等の̾Кૅੲ活動の充実をはかります。  
 （区ᅈ会ᅦᅍңᜭ会） 

ᅦᅍȜȩンȆǣア動 
の推進 

区ᅈ会ᅦᅍң議会∂ランテ⇉ア
⇡ンターで、∂ランテ⇉ア活動に
関するႻ談、⇙ー⇭⇉⇳ート等を
推進します。また、各ᆔ∂ラン
テ⇉ア˳᬴ᜒࡈや成ᜒࡈを͵
し、∂ランテ⇉ア活動の୍ӏにつ
とめます。（区ᅈ会ᅦᅍңᜭ会） 

ᅦᅍ会事ಅの実施

生きがいづくり・健ࡍづくり・ː
᧓づくり・ʼᜱʖ防等をႸ的に、
趣ԛや各ᆔᜒࡈの͵、̓ ᜱʖ防
事業・λෘサー⇹ス等を実施しま
す。また、δᇜとのσ͵で、܇
どもと高齢者との交්事業を行
います。 （区ᅈ会ᅦᅍңᜭ会） 

区民にჷ→ていただくことをめざします。 
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（２）子育て支援の推進 
【現状と課題】 

名古屋市では少子高齢化の傾向が続いています。そのなかで、瑞穂区においては、高齢

化が進行している一方、区外からの転入者が区外への転出者を上回る状況が続いているこ

となどにより、15 歳未満人口の割合が名古屋市の平均よりも高く、子育て世代に注目さ

れている地域といえます。 
保護者に対して仲間づくりや相談の場を提供することにより、子育ての不安感や孤立感

を和らげ、保護者が子どもと十分に向き合い、子育てを楽しむことができるよう、地域全

体で子どもの育ちを支えていく必要があります。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

【指標】 

事 項 平成 30 年度 令和元年度（目標） 

さくらひろば参加者の満足度 84.5％ 90％ 

オレンジリボン認知度 37.1％ 40％ 

子育て教室が役に立ったと思う人の割合 ― 80％ 

 

 
  

子育てのしやすいまち、虐待ゼロ

のまちをめざしてほしい。 

子育て世代の横のつながりが少なくなっ

てきているので、区を挙げてまつりや教室

等のイベントをやってもらい、子どもを育

てやすい区にしてほしいです。 

区民アンケートでいただいたご意見 

H26 H27 H28 H29 H30

転入 6,239 6,659 7,350 7,039 6,622

転出 6,145 6,138 6,331 6,040 6,299

0

2,000

4,000

6,000

8,000

瑞穂区の人口動態（人）

※各年４月１日現在 
※割合は年齢不詳を含まない人口総数を分母として
います。 

名古屋市年齢５歳階級別人口（全市・区別）より 

※各年 前年 10月～当該年 9 月 
瑞穂区の人口動向調査より 

保育所の空き人数かボーダーライン

をホームページ上で公開し、来所せ

ずにわかるようにしてほしいです。 

H26 H27 H28 H29 H30

名古屋市 12.8 12.7 12.5 12.4 12.3

瑞穂区 12.2 12.3 12.3 12.5 12.5

11.8

12.0

12.2

12.4

12.6

12.8

13.0

１５歳未満人口の割合の推移（％）
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 ᏋƯૅੲの推進܇（２）
�【ঢ়ͱ՝ݱ】

名古屋ᕷではᑡᏊ㧗齢のഴྥが⥆いています。そのなかで、瑞穂区においては、㧗齢

が進⾜している୍᪉、区እからの㌿ධ者が区እの㌿出者を上ᅇる≧ἣが⥆いているこ

となどにより、15 ṓᮍ‶ேཱྀの合が名古屋ᕷの平ᆒよりも㧗く、Ꮚ⫱てୡ௦にὀ┠さ

れている地域とい࠼ます。 
ಖㆤ者にᑐして௰㛫づくりや相ㄯの場を提供することにより、Ꮚ⫱ての安ឤやᏙ❧ឤ

をらげ、ಖㆤ者がᏊどもと༑ศにྥき合い、Ꮚ⫱てをᴦしࡴことができるよ࠺、地域全

体でᏊどもの⫱ちをᨭ࠼ていく必要があります。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

�【ඪࢦ】

 㡯 ᖹᡂ 30 ᖺᗘ ௧ඖᖺᗘ㸦┠ᶆ㸧 

さくࡤࢁࡦࡽཧຍ⪅ࡢ満足ᗘ 84.5㸣 90㸣 

 ㄆ▱ᗘ 37.1㸣 40㸣ࣥ࣎ࣜࢪࣥࣞ࢜

Ꮚ⫱࡚ᩍᐊࡀ役に❧ࡗたᛮ࠺ேࡢྜ ̿ 80㸣 

 

 
  

Ꮚ⫱࡚ࡸࡋࡢすいまࠊࡕᚅࣟࢮ

 ࠋいࡋ࡚ࡋࡊをめࡕまࡢ

Ꮚ⫱࡚ୡ௦ࡢᶓࡘࡢなࡀりࡀᑡなくなࡗ

ᩍᐊࡸりࡘま࡚ࡆ区をᣲࠊ࡛ࡢいる࡚ࡁ࡚

⫱をࡶᏊࠊいࡽࡶ࡚ࡗࡸをࢺࣥ࣋ࡢ➼

 ࠋい࡛すࡋ࡚ࡋすい区にࡸ࡚

ғൟ⇈∙⇗ー⇮↖ⅳⅳↃॖᙸ 

H26 H27 H28 H29 H30

㌿ධ 6,239 6,659 7,350 7,039 6,622

㌿ฟ 6,145 6,138 6,331 6,040 6,299

0

2,000

4,000

6,000

8,000

⍞✑区ࡢேཱྀືែ㸦ே㸧

ͤྛ年㸲月㸯᪥⌧在 
ͤ合は年齢ヲをྵまないேཱྀ⥲ᩘをศẕとして
います。 

名古屋ᕷ年齢㸳ṓ㝵⣭ูேཱྀ（全ᕷ・区ู）より 

ͤྛ年 ๓年 10月㹼ᙜヱ年 9 月 
瑞穂区のேཱྀ動ྥㄪᰝより 

ಖ⫱所ࡁ✵ࡢேᩘ࣮ࣥࣛࢲ࣮࣎

を࡛ୖࢪ࣮࣒࣮࣌࣍බ㛤ࠊࡋ᮶所ࡏ

 ࠋい࡛すࡋ࡚ࡋに࠺ࡼるࢃにࡎ

H26 H27 H28 H29 H30

ྡྂᒇᕷ 12.8 12.7 12.5 12.4 12.3

⍞✑区 12.2 12.3 12.3 12.5 12.5

11.8

12.0

12.2

12.4

12.6

12.8

13.0

㸯㸳ṓᮍ満ேཱྀࡢྜࡢ᥎⛣㸦㸣㸧
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【主な取り組み】  

δᇜᖋࢳのƳいまちづくりの推進

‧ உと 11 உに⇐−ン⇞∐∂ン⇓∉ン∀ーンとして、区内のٻ
学と連携したᘑ᪽活動の↪か、親܇向けのт会などのイ⇿
ントを͵し、δᇜᖋࢳ防ഥの啓発を行います。また、地域
での見ܣり活動の充実や親ૅੲ⇽∓⇖ラ∆の実施などを通し
て、δᇜᖋࢳのச防ഥをはかります。 （民ဃ܇Ʋも課） 

瑞穂区܇Ꮛてǵȭンžƞくらƻǖƹſの͵ƳƲ 
 ᏋてしǍすいまちづくりの推進܇

Ꮛて܇Ꮛてૅੲ者とңщして実施している܇Ꮛてしやすいまちづくりをめざし、区内の܇
サ∓ン「さくらひ↼↟」をࡽき続き͵するとともに、区内ٻ学とも連携して܇Ꮛてサ∓ン
を͵する等、サ∓ン内ܾの充実をはかります。また、「さくらひ↼↟」ӏ↢地域の܇Ꮛて
サ∓ンで、̬健⇡ンターの̬健ࠖ・ٟ・ഫᅹᘓ生ٟが出܇ࢌᏋてႻ談を行います。さら
に、区ᐯに対ᝋをਘٻして実施しているɼ˓δᇜۀ員等による「ហち↲⇂ᚧբ」など、Ꮛ
δに対するɧ安ᚐෞ・܇Ꮛてܼࡊのܔᇌ防ഥのためのӕりኵみをすすめます。 
 （民ဃ܇Ʋも課・̬ͤǻンǿー） 

 ೞδᇜ対策の推進ࢳ

̬Ꮛ所等のМ用を希望する̬ᜱ者
などに対してᛟ明会やႻ談会を
͵し、ٶಮな̬Ꮛサー⇹スの内ܾや
等の情報などを੩̓するこטᆐ࠷
とにより、̾⅝のニー⇠にұしたき
めኬかな対ࣖを行→ていきます。
 （民ဃ܇Ʋも課） 

Ꮛてऴ報の発̮܇

「瑞穂区܇Ꮛて∄ッ⇽」をૼし、ហち↲⇂ᚧբのೞ会をɶ
心にᣐࠋする↪か、瑞穂区܇Ꮛて⇳ット∕ーク「さくら→こ
⅖」とңщして、区内の܇Ꮛて情報を発̮します。 
※「瑞穂区܇Ꮛて∄ッ⇽」は瑞穂区ウェブサイトでごᚁいた

だけます。 （民ဃ܇Ʋも課） 

発ᢋ年ᱫにӳǘせた 
 ͵Ꮛて室の܇

ど܇、Ꮛてɶの̬ᜱ者に対して܇
もの発ᢋ年齢にࣖじた正しいჷ
ᜤの୍ӏをすることで、Ꮛδɧ安
の᠉ถやʐ࠷δの健全な成長を
ૅੲします。 （̬ͤǻンǿー） 

 期からのЏれႸのƳい۔ک
ૅੲの充実

ᏋてまでのЏれႸのない܇から۔ک
ૅੲの充実のため、̬健ࠖ等がす↨ての
ငک、ငۡ等のཞඞを継続的に把握しک
ۡが࣏ᙲな܇Ꮛてૅੲ施ሊを円๖にМ用
できるように情報੩̓していきます。ま
た、࣏ᙲにࣖじてႻ談・яᚕを行います。
 （̬ͤǻンǿー） 

δᇜ事ಅの実施

ᢂ↢を通した˳᬴・交්を基に܇どもの
ɼ˳性・ᐯɼ性・ᅈ会性をᏋみ、܇Ꮛて
ૅੲのਗໜとして܇と親のᏋちのૅੲに
つとめます。また、ᆆ動δᇜの実施や、
ᅦᅍ会・地域のݦᧉೞ関とңした高
齢者や地域住民との交්の充実につとめ
ます。 （区ᅈ会ᅦᅍңᜭ会） 

さくらひろば

オレンジリボンキャンペーン
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（３）健康づくりの推進 
【現状と課題】 

瑞穂区は、平成 21 年 3 月に健康づくりのボランティアグループ「健康ささえ隊」を結

成し、自宅近くの公園やコミュニティセンターで「みずほ体操」を実施しているほか、健

康づくりのためのさまざまな取り組みを行っています。

今後は、こうした取り組みを効果的に PR することによ

り、幅広い世代の方々が健康に対する関心を持てるよう

にすることが必要です。 
また、胃がん・大腸がん検診、乳がん検診を実施して

います。なかでも乳がんは子育てや介護、仕事など女性

として一番忙しい時期にかかりやすい病気であり、り患

率・死亡率も年々増加しています。区民に身近な場所に

出向いて検診を実施することにより、多くの方に受診し

ていただくことが必要です。 
  
 

 

【指標】 

事  項 平成 30 年度 令和元年度（目標） 

「健康づくり会場」等の参加者数 延べ 41,154人 延べ 42,000人 

区民アンケート「みずほ体操を

知っている人（※）」の割合 
19.2％ 20％ 

※「知っている」「聞いたことはある」と回答した方 

 
  

老若男女が安全で安心して健康

に生活できることを期待します。 

瑞穂区民としてみずほ体操があるのはとても誇らしく思っ

ています。動作が多すぎて一つの動作を覚えきらないうち

に次の動きになり、全て半端なうちに終わってしまうため、

もう少し一つ一つの動きをしっかり終えてから次の動きに

移ることができるようになればと思っています。 

区民アンケートでいただいたご意見 
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（Ჭ）ͤࡍづくりの推進 
�【ঢ়ͱ՝ݱ】

瑞穂区は、平成 21 年 3 月にᗣづくりのࣛ࣎ンࢸアࣝࢢーࠕࣉᗣささ࠼㝲ࠖを⤖

成し、⮬Ꮿ㏆くの公園やࢭࢸࢽ࣑ࣗࢥンターでࠕみࡎ体᧯ࠖをᐇしているか、

ᗣづくりのためのさまざまなྲྀり⤌みを⾜っています。

今後は、こ࠺したྲྀり⤌みを効果的に PR することによ

り、ᖜᗈいୡ௦の᪉ࠎがᗣにᑐする㛵心をᣢてるよ࠺

にすることが必要です。 
また、⫶がࢇ・大⭠が᳨ࢇデ、ஙが᳨ࢇデをᐇして

います。なかでもஙがࢇはᏊ⫱てやㆤ、事などዪ性

として୍␒ᛁしい期にかかりやすいẼであり、りᝈ

⋡・Ṛஸ⋡も年ࠎቑ加しています。区民に㌟㏆な場所に

出ྥいて᳨デをᐇすることにより、多くの᪉にཷデし

ていたࡔくことが必要です。 
  
 

 

�【ඪࢦ】

  㡯 ᖹᡂ 30 ᖺᗘ ௧ඖᖺᗘ㸦┠ᶆ㸧 

ཧຍ⪅ᩘ ᘏࡢ➼ᗣづくりሙࠖࠕ 41,154ே ᘏ 42,000ே 

区Ẹࠕࢺ࣮ࢣࣥみࡎయ᧯を

いるே㸦ͤ㸧࡚ࠖࡗ▱  ྜࡢ
19.2㸣 20㸣 

知っているࠕͤ  いたことはあるࠖとᅇ⟅した᪉⪺ࠕࠖ

 
  

⪁ⱝ⏨ዪࡀᏳ࡛Ᏻᚰ࡚ࡋᗣ

に⏕ά࡛ࡁるࡇをᮇᚅࡋますࠋ 

⍞✑区Ẹ࡚ࡋみࡎయ᧯࠶ࡀるࡶ࡚ࡣࡢࡋࡽくᛮࡗ

࡚いますືࠋసࡀከすືࡢࡘ୍࡚ࡂసをぬࡽࡁ࠼ないࡕ࠺

にḟࡁືࡢになりࠊ࡚༙➃なࡕ࠺に⤊ࡋ࡚ࡗࢃま࠺ためࠊ

にࡁືࡢḟࡽ࡚࠼⤊りࡗࡋをࡁືࡢࡘ୍ࡘ୍ࡋᑡ࠺ࡶ

⛣るࡁ࡛ࡀࡇる࠺ࡼになࡤࢀᛮ࡚ࡗいますࠋ 

ғൟ⇈∙⇗ー⇮↖ⅳⅳↃॖᙸ 
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【主な取り組み】  

ǈƣǄͤࡍづくりȞȃȗによる 
 ̬ͤ・所ࢫづくりの୍ӏ（区ࡍͤ
ǻンǿー・土木事務所の連携） 

៲ᡈなئ所で健ࡍづくりができるよう、区内
のᐯɼ的な健ࡍづくりのئの情報をまとめ
た「み↉↪健ࡍづくり∄ッ⇽」を区役所や̬
健⇡ンター等でᣐࠋします。  
（̬ͤǻンǿー・地域力推進室・土木事務所） 

᭗ᱫᎍǵȭン等におƚるʼᜱʖ᧸の
推進Ʊ動ૅੲ

地域で͵されている高齢者↤れⅱいサ
∓ンや高齢者↤れⅱいዅ会等に、̬健
⇡ンターの̬健ࠖ・ሥྸٟ・ഫᅹᘓ
生ٟ等が出向き、健ࡍႻ談や健ᜒࡍᛅを
行い、ʼᜱʖ防を推進するとともに、高
齢者サ∓ン等の活動をૅੲします。 
 （̬ͤǻンǿー） 

ǈƣǄ˳દの୍ӏƱ 
ƞƞƑᨛの動ૅੲࡍͤ

 

（̬ͤǻンǿー）

ʐ࠷δ期のഫのͤࡍづくりの推進

Ꮛ所におけるᨼׇで行う̬・טᆐ࠷
フッ҄ཋඹӝの実施טをفьさ↊、
区内の …・‧ ബのうᗒ（ᖓഫ）ஊ၏者
ྙのถݲをはかります。また、瑞穂区
ഫᅹҔࠖ会・ഫᅹᘓ生ٟ会とともに
͵する「ഫとӝの 1 ଐ健ࡍ⇡ン
ター」の≳≵につとめ、૰でʐ࠷δ
のഫᅹ౨ᚮ・Ⴛ談・フッእࠋر等を実
施します。 
 （̬ͤǻンǿー） 

ʐƕǜ౨ᚮの実施Ʊƕǜ౨ᚮの 
҄ࢍ 

30 ബˊからفьしڼめ ‧0 ബЭ後に⇺ークをᡇ
えるʐが⇂について、М̝性の高いئ所での出
౨ᚮを実施し、ଔ発見・ଔ治ၲにつなↁࢌ
ます。また、同時にᏎが⇂・ٻᐂが⇂౨ᚮなど
の≳≵を行いӖᚮྙの向ɥにつとめます。 

 （̬ͤǻンǿー） 

健康ささえ隊

みずほ体操

みずほ健康づくりマップ
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４ みなさまに満足いただける区役所づくりをすすめます 
 

（１）快適な窓口サービスの提供

【現状と課題】 

平成 30 年度に実施した窓口アンケートでは、窓口サービスに対する総合満足度が“と

ても満足”または“満足”と感じられた区民の方の割合が、97.9％と高い水準にあります。 
一方で、自由意見では「説明が分かりにくい」や「待ち時間が長い」などの意見が寄せ

られています。 
 
◇窓口サービスに対する総合満足度の三ヵ年比較 

 

 

【指標】 

 

 

  

37.3%

44.5%

45.2%

59.8%

51.7%

52.7%

1.9%

3.1%

2.1%

1.0%

0.6%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

H28

H29

H30

とても満足 満足 やや不満 不満

事 項 平成 30 年度 令和元年度（目標） 

窓口サービスに対する総合満足度 97.9％ 99％ 

わかりやすい説明についての満足度 97.3％ 98％ 

※平成 28 年～平成 30 年度 さわやか市民サービス運動「窓口アンケート」実施結果より 

数字は小数点以下第二位を四捨五入したもの 

 

最近区役所の職員の方々が

とても親切で心くばりがよ

く嬉しく思っています。 

受付番号札発券機は待っ

ている間、他のこともでき

るのでありがたいです。 

区役所の手続きは市民にはわかりにく

く面倒なことでもあるので、笑顔で対応

していただくだけで気持ちが楽になる

と思うのでお願いします。 

区民アンケートでいただいたご意見 
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Ხ ǈƳƞまにឱƍƨƩƚるғࢫづくりǛすすめます 
 

（Ძ）ࣛᢘƳᆸӝǵȸȓǹの੩̓

�【ঢ়ͱ՝ݱ】

平成 30 年ᗘにᐇした❆ཱྀアンࢣーࢺでは、❆ཱྀࢧーࣅスにᑐする⥲合‶㊊ᗘが͆と

ても‶㊊ ま͇たは͆ ‶㊊ と͇ឤࡌられた区民の᪉の合が、97.9㸣と㧗いỈ‽にあります。 
୍᪉で、⮬⏤ពぢではࠕㄝ᫂がศかりにくいࠖやࠕ待ち㛫が㛗いࠖなどのពぢがᐤࡏ

られています。 
 
 スにᑐする⥲合‶㊊ᗘの୕ࣧ年ẚ㍑ࣅーࢧཱྀ❆ۍ

 

 

�【ඪࢦ】

 

 

  

37.3%

44.5%

45.2%

59.8%

51.7%

52.7%

1.9%

3.1%

2.1%

1.0%

0.6%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

H28

H29

H30

とても‶㊊ ‶㊊ やや‶ ‶

 㡯 ᖹᡂ 30 ᖺᗘ ௧ඖᖺᗘ㸦┠ᶆ㸧 

 にᑐする⥲ྜ満足ᗘ 97.9㸣 99㸣ࢫࣅ࣮ࢧཱྀ❆

 満足ᗘ 97.3㸣 98㸣ࡢい࡚ࡘすいㄝ᫂にࡸりࢃ

※平成 28 年～平成 30 年度 さわやか市民サービス運動「窓口アンケート」実施結果より 

数字は小数点以下第二位を四捨五入したもの 

 

᭱㏆区役所ࡢ⫋ဨࡢ᪉ࡀࠎ

ࡼࡀりࡤぶษ࡛ᚰくࡶ࡚

くᎰࡋくᛮ࡚ࡗいますࠋ 

ཷ␒ྕᮐⓎๆᶵࡣᚅࡗ

࡚いる㛫ࠊࡁ࡛ࡶࡇࡢ

る࠶࡛ࡢりࡀたい࡛すࠋ 

区役所ࡢᡭ⥆ࡣࡁᕷẸにࢃࡣりにく

く㠃ಽな࠶ࡶ࡛ࡇるࠊ࡛ࡢ➗㢦࡛ᑐᛂ

ᴦになるࡀࡕいただくだけ࡛Ẽᣢ࡚ࡋ

 ࠋますࡋ㢪い࠾࡛ࡢ࠺ᛮ

ғൟ⇈∙⇗ー⇮↖ⅳⅳↃॖᙸ 
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【主な取り組み】 
  Ӗ˄ဪӭ発Уೞの設置に 

よるᆸӝؾのોծ 

市民ᛢにӖ˄ဪӭ発Уೞを設
置し、ᇌ→たままおࢳちいただく
ことのᚐෞにつとめます。 
 （民課ࠊ） 

ദᄩでᡆᡮƳᚰ明ʩ˄事務 

各ᆔᚰ明を正ᄩでᡆᡮに発行・
交˄します。また、ฆᩃ時はӖ˄ᆸ
ӝをفやすなどによりࢳち時᧓の
ჺをはかります。 
 （民課ࠊ） 

各ᆔᚰ明ӕࢽのたǊの 
̝МƳᆸӝǵーȓǹのక内 

でもٳ時᧓࠻の区役所やٳˌ住区އ
住民票のϙしなどのᚰ明等がӕࢽで
きるᆸӝサー⇹スのక内や、ଐ୴ᆸӝの
͵ଐやᆸӝฆᩃ情報などの広報をす
すめ、М̝性の向ɥをはかります。 

（民課ࠊ） 

おもてƳしӼ上事ಅ

瑞穂区∄ス⇙ット⇓∉ラクター「み↉↪→↩」を⇭⇜インに
ӕりλれたౝ܇⇑⇶ーを≔᨞ࢳ合ス∀ースに設置し、ࢳ合フ
∓アを明るいᩎൢに̬ちます。また、「み↉↪→↩」を用い
た瑞穂区⇐∐⇞⇰∑۟ފۊ・出生ފをᣐࠋするとともに、۟
できるよう≔᨞総合కࢨを੩出されるᨥにᐯဌにᚡࣞજފۊ
内್に∇モ∐ア∑∂ー⇯を設置するなど、ឱいただける区
役所づくりにつとめます。 （ࠊ民課・̬ᨖ年金課） 

ȕȭアǵーȓǹの実施 

∓ᚡ載ᙀяなどを行うフފᑀక内や࠻
アサー⇹ス員・ᅦᅍ⇙ン⇝ェ∑⇞∋をᣐ置
し、Ӗ˄時᧓のჺなどᆸӝサー⇹スの向
ɥをはかります。 
（総務課・ࠊ民課・ᅦᅍ課・̬ᨖ年金課） 

ȜȩンȆǣアฌੈの実施

உ̊ܭ的に職員が区役所ԗᡀのഩᢊをɶ心にฌੈを行い、
おܲಮにൢਤちよくごМ用いただけるようつとめます。 
また、区内一円に↾た→て、̬ 健⇡ンター、土木事務所、ؾ
事業所、ෞ防署、ᅈ会ᅦᅍң議会などの区内の官公所（署）等
とも連携して∂ランテ⇉アฌੈを実施します。 
 （μ課） 

おܲಮ満ឱ度Ӽ上・区ࢫ所ǵーȓǹӼ上を 
ǊƟしたӕりኵǈの実施 

ᆸӝᛟ明щや⇙∅∋ニケー⇝∍ンᏡщの向ɥӏ↢事務ϼྸᛚ
りの防ഥにໜを置いた職員ᄂ̲などを実施して、職員全˳
の接ᢀ・事務ϼྸ対ࣖの−⇿∑アッ⇽をはかり、おܲಮの
ឱ度のさらなる向ɥにつとめます。 
 （μ課） 

̬ͤʖ᧸課のɟᢿᆸӝᆆ設 

ችᅕᨦܹ者ᅦᅍやᩊ၏等のဎᛪのᆸӝ
を̬健⇡ンターから区役所࠻ᑀ内にᆆ
設し、᠃λ時の続きやᨦܹ者Ҕၲᝲ
я成のС度М用にⅱたり、М̝性の向
ɥをはかります。 

 （̬ͤǻンǿー） 

瑞穂区オリジナル婚姻届・出生届



22 みなさまに満足いただける区役所づくりをすすめます 

 

 

（２）広報・広聴の充実など 
【現状と課題】 

現在、瑞穂区では広報なごや、区ウェブサイト、

情報サテライト（地下鉄瑞穂区役所駅構内に設置）、

行政情報モニター（１階待合スペースに設置）等を

利用して区民のみなさまへの情報発信を行っていま

す。しかし、各種イベントや区政の取り組み内容な

ど、区民における認知度が十分であるとは言えず、

更なる広報の充実が必要であると考えています。 
そのため各戸配布の「広報なごや」については、

情報を整理し、見やすい紙面づくりに引き続き取り

組むとともに、多様な媒体での情報発信のツールを

充実するため、区公式ツイッターやフェイスブック

の更新を積極的に行い、情報の量的・質的な充実を

はかっています。 
また、広聴活動については、より良い瑞穂区をめざしていくため、継続的に区民ニーズ

を把握していく必要があることから、区民のみなさまのご意見をお伺いするために地域懇

談会や区民アンケート等を実施しています。 
 
 
 

【指標】 

 

 
  

事項 平成 30 年度 令和元年度（目標） 

区ウェブサイト総ページアクセス数 

（トップページを含む全てのページ） 
421,431件 430,000件以上 

区公式ツイッターのフォロワーの数 1,550件 1,700件以上 

広報なごやはとても良い情報誌だと思いま

す。その中の瑞穂区の行事や案内などの

ページはいつも見て活用しています。 

インターネットなどを活用し、幅広い年代

に取り組みや各種制度がわかりやすくな

ると良いと思います。 

区民アンケートでいただいたご意見 

区民にもっと周知してもらえるような

工夫があると良いと思いました。 

0.0
10.0
20.0
30.0
40.0
50.0
60.0
70.0
80.0
90.0

(平成30年度瑞穂区区民アンケート結果より)

◆区役所の事業・行事・お知らせなどの情報をどのよう

にして（どの媒体から）入手していますか（複数回答） 
％ 

(81.6) 

(29.4) 
(21.1) 

(7.3) 
(1.6) (4.1) 
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 ᎮのΪܱƳƲ࠼ȷإ࠼（２）
�【ঢ়ͱ՝ݱ】

⌧在、瑞穂区ではᗈሗなࡈや、区ࢧࣈ࢙࢘イࢺ、

ሗࣛࢸࢧイࢺ（地ୗ㕲瑞穂区ᙺ所㥐ᵓෆにタ⨨）、

⾜ᨻሗࣔࢽター（㸯㝵待合ス࣌ースにタ⨨）➼を

⏝して区民のみなさまのሗⓎಙを⾜っていま

す。しかし、ྛ✀イ࣋ンࢺや区ᨻのྲྀり⤌みෆᐜな

ど、区民におࡅるㄆ知ᗘが༑ศであるとはゝࡎ࠼、

᭦なるᗈሗのᐇが必要であると⪃࠼ています。 
そのためྛᡞ㓄ᕸのࠕᗈሗなࡈやࠖについては、

ሗをᩚ⌮し、ぢやすい⣬㠃づくりにᘬき⥆きྲྀり

とともに、多ᵝな፹体でのሗⓎಙのツーࣝをࡴ⤌

ᐇするため、区公ᘧツイࢵターや࢙ࣇイスࢵࣈク

の᭦᪂を✚ᴟ的に⾜い、ሗの㔞的・㉁的なᐇを

はかっています。 
また、ᗈ⫈活動については、よりⰋい瑞穂区をめざしていくため、⥅⥆的に区民ࢽーࢬ

をᢕᥱしていく必要があることから、区民のみなさまのࡈពぢをおఛいするために地域᠓

ㄯ会や区民アンࢣーࢺ➼をᐇしています。 
 
 
 

�【ඪࢦ】

 

 
  

㡯 ᖹᡂ 30 ᖺᗘ ௧ඖᖺᗘ㸦┠ᶆ㸧 

区ᩘࢫࢭࢡࢪ࣮࣌⥲ࢺࢧࣈ࢙࢘ 

㸦ࢪ࣮࣌ࣉࢵࢺをྵࡴ࡚ࢪ࣮࣌ࡢ㸧 
421,431௳ 430,000௳௨ୖ 

区බᘧ1,700 ௳1,550 ᩘࡢ࣮࢛࣡ࣟࣇࡢ࣮ࢱࢵࢶ௳௨ୖ 

ᗈሗなࡶ࡚ࡣࡸࡈⰋいሗㄅだᛮいま

すࡢࡑࠋ୰ࡢ⍞✑区ࡢ⾜ࡸෆなࡢ

 ࠋいます࡚ࡋ⏝ぢ࡚άࡶࡘいࡣࢪ࣮࣌

ᖜᗈいᖺ௦ࠊࡋ⏝をάなࢺࢵࢿ࣮ࢱࣥ

にྲྀり⤌みྛࡸ✀ไᗘࢃࡀりࡸすくな

るⰋいᛮいますࠋ 

ғൟ⇈∙⇗ー⇮↖ⅳⅳↃॖᙸ 

区Ẹにࡗࡶ࿘▱࠼ࡽࡶ࡚ࡋる࠺ࡼな

ᕤኵ࠶ࡀるⰋいᛮいまࡋたࠋ 

0.0
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(平成30年ᗘ瑞穂区区民アンࢣーࢺ⤖果より)

࠺などのሗをどのよࡏ区ᙺ所の事業・⾜事・お知らی

にして（どの፹体から）ධ手していますか（」ᩘᅇ⟅） 
㸣 

(81.6) 

(29.4) 
(21.1) 

(7.3) 
(1.6) (4.1) 
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【主な取り組み】 
  広聴事務（地域懇談会等） 

の実施 

区長をはじめとする区内公所
（署）長や関係局職員が各学区へ
順次出向いて、地域の方と直接意
見交換する地域懇談会などによ
り、行政についての広報・広聴の
充実をはかります。 
 （地域力推進室） 

区政への参画の推進 

区民会議を実施し、区の将来の方
向性などに関して意見交換を行
うなど、区民のみなさまの区政へ
の参画をすすめます。 
 （企画経理室） 

区民ニーズの把握 

区民アンケートなどにより、区民
のみなさまの考えやご意見を把
握し、今後のまちづくり、区役所
づくりに活かします。 
 （企画経理室） 

区まちづくり基金の設置

より安心に、より健やかに、より住みやすいまちをめざし、
みなさまの想いを生かして区のまちづくりをすすめるため、
区まちづくり基金を設置しています。いただいた寄附金は、
ご希望の使途に沿うさまざまな事業に活用してまいります。 
※平成 30 年度の瑞穂区への寄附金実績は 2 件 1,100,000 円

です。 （企画経理室） 

区内の官公所（署）の連携 

区における総合行政の推進をは
かるため、区内の官公所（署）長
等で構成する区政推進会議を実
施し、より一層の連携を深めま
す。 
 （企画経理室） 

広報の充実 

広報なごや・区ウェブサイト・行政情報モニター・瑞穂区役
所駅構内の情報サテライトや掲示板等を活用するとともに、
ツイッターやフェイスブックを活用して積極的な広報を行い
ます。また、瑞穂警察署と連携して、防犯や交通安全の情報
をツイッター等で広報します。 
 （地域力推進室・企画経理室） 

明るい選挙の推進運動

「私たちの一票が正しく投票されるこ
と、同時に、国民一人ひとりの政治に対
する関心と意義を深めていく」という、
明るい選挙の推進運動の趣旨に基づき、
若者から高齢者まで地域に根ざした啓発
活動を継続してすすめていきます。 
 （総務課）

瑞穂土木だよりの発行、 

「瑞穂土木だより」を年 2 回発行
するとともに名古屋市ウェブサ
イトへ掲載し、より親しまれる土
木事務所をめざします。 
 （土木事務所） 

※区民アンケートでいただいたご意見について 

平成 30 年度瑞穂区区民アンケート調査において寄せられたご意見から抜粋・要約したものです。 

アンケート調査の概要 

調査期間：平成 30 年 7 月 25 日～平成 30 年 8 月 7 日 

調査対象：瑞穂区に居住する満 18 歳以上の区民 2,000 人（無作為抽出） 

回答数：調査票 934 件（回答率 46.7％） 

設問内容：平成 29 年度の区政運営方針の各施策について、今後力を入れていくべきか 等 

名古屋市緑政土木局 

直営補修班イメージキャラクター 

どりょくん 

区民会議




